令和4年度 No. 425

年 度 末 の 育 成 活 動

春

の

安

心

ネ

ツ

新 学 期

斉

行

動

るようになってきました。 かい春の日差しが日増しに感じられ

業・進級・進学を迎える喜びとともに、 のではないでしょうか。 新年度にむけて新たな決意を育んでいる 2月から「春の安心ネット・新学期 学校では、学年末の節目を迎え、

方やルールについて使用前に、家族で にもなりかねません。安心・安全な使い のですが、使い方によっては危険なこと しっかり話し合っておきたいものです。 なります。非常に世界が広がり便利なも 斉行動」がスタートしました。 この時期は、卒業・進級・進学に伴っ 子どもたちにとって3月は、卒業・進 スマホを所持する子どもたちが多く

に温かく見守りま タートができるよう 新年度を迎える子ど に向かって着実なス もたちが、夢や希望 新たな決意をもって 季節でもあります。





自立に向けた第一歩 進級にむけて自覚を高めよう 卒業・進学・

と準備を支え、応援しましょう。 つ上の学校・学年になるためのまとめ

スマホの使い方・ルー つくろう見直そう、親子で学級で ķ

い方のルー しょう。 機器の新規購入の時期、 ルを家庭で、 学級で話し合いま 安全・安心な使

早寝・早起き・朝ごはん 手洗いうがいで健康管理

にみんなで健康管理をしっかりしましょう。 コロナやインフルエンザに負けないよう

学そして転出と心の中にさみしさが増す

相談は、 受け止め、 寄り添い、 語り合い

受け止め耳を傾けて。 もたち。 配を抱え込んでいる子ど いつも以上に悩みや心 相談はしっかり

導は二の次三の次。



ただく一日少年育成委員など、年代の協力をお願いしました。その他にも、少年相談や出前講座、少年相談中での協力をお願いしました。その本の協力をお願いしました。その本の協力をお願いしました。その本が、

長野市少年育成センター

2月~5月

TEL. 228-8547 FAX. 224-0109 あり、国等から注意喚起が発信さトラブル」に巻き込まれる恐れが伴い「親の同意に基づかない契約歳に引き下げられました。それに き込まれないよう十分注意してほり、悪質商法によるトラブルに巻 る資料をお持ちしたところであ議会を訪問する際などに、関係す 5月に始まった各地区住民自治協れました。当センターにおいても

入調査し、有害図書類等の調査やのコンビニ店など189店舗を立8月から12月にかけては、市内 おける子供たちの現状と課題」、 育成に携わる住自協の皆様を対象また、センターでは5月、健全 ついて」と題した講演をお聞き「成年年齢引き下げに伴う問題に 同研修会を開催し、「コロナ禍に 7月には、生徒指導学校関係者合 心得などの研修を実施したほか、 に、少年非行の現状や巡回指導の しいと思います。 し、情報交換をいたしました。

正があり、成年年齢が20歳から18令和4年度は、4月に民法の改 いただき厚くお礼を申し上げます。 育成事業に格別のご理解ご協力を 少年育成センター所長 「センターの青少年健全 まとめ ĴΪ んでまいりますので、よろしくおながら、次のような事業に取り組皆様と連携・協力させていただき新年度も、関係者、関係機関の 活動に努めてまいります。 年を取り巻く環境浄化と健全育 に取り組んでまいりました。な りますが、今後とも粘り強く青 なか成果が見えにくい事業では 非行・被害防止及び健全育成活 画に基づいた多くの青少年

成少あか動の

巡回指導活動

願いいたします。

地の巡回指導を行います。 どにより、中心市街地や委員、少年育成センター こにより、中心市街地や市内各員、少年育成センター職員な住自協関係者、学校少年育成

ます。 指導に関する支援や助言を行い) 地域からの要請により、巡回

2

環境浄化活動

導などを行います。

入調査を行い、確認、 な環境について、

八調査を行い、確認、改善の指は環境について、巡回指導や立青少年に悪影響を及ぼす有害

害、生活上の問題などに係る相から、青少年の悩みや非行・被) 本人や家族、学校、地域など 少年相談活動 談をお受けします。

広報・啓発活動

「育成センターだより」を年3回り組み、情報などを掲載した) 青少年健全育成活動に係る取 発行します。

起因する青少年によるトラブル) インターネットやSNS等に や犯罪被害を防止するため、 前講座を行います。

「一日少年育成委員」 に巡回指導を体験していただく PTAの方など、 を行います。 市民の皆

0 0

長野中央警察署権堂町交番所長

大日方

悟

解とご協力をいただいておりますこと はじめに、皆様には警察行政にご理 紙面をお借りしまして御礼申しあ 権堂界隈

も、青少年に

係る問題行動等を警察で

す。

罪は減少傾向にありま

環境も影響しているかと思われます。い長野駅前周辺に流れやすいといったが多いため、若者向きの商業施設が多す。交番管内は、深夜酒類提供飲食店す。交番管内は、深夜酒類提供飲食店 ころです。 認知することがない状態が続いていま 力して活 た際には適切に対応してまいります。 もちろん、警察事象に係る問題があっ たことによる各種影響も懸念されると わりに、成人年齢が引き下げられ 関係機関、 体の皆様と協



街地を魅力あるまちに育て、通して、横のつながりを持ち民がまちなかでのボランティ

横のつながりを持ち、

積極的にって活動を

かでのボランティ

街づくりに参加していく「もんぜ

を表及び通報、放置自転車の整頓、道6す。この活動は、違反屋外広告物の6中ではある。 (一トナーしっぷ制度」を実施していいっくりに参加していく「もんぜん

ボランティ

感じますが、常に環境整備や掃除がさいます。また、いろいろな場所に公衆は、街がたいへんきれいに整備されては、街がたいへんきれいに整備されて長野駅から権堂、善光寺周辺地域 です。特にトイレは、以前の公衆トイれ、環境が整えられていることは驚き 長野市は、中心市野也ニュールのイメージとはずいぶん違います。



ゴミが落ちていない地下道

ます。 450人が登録され、 和 4 年3月現 在 活動 動していた ま約

3

す。 央通り沿いの鍋屋田小東側公衆トイレ 者による管理清掃が行き届いていま 管の公衆トイレが50ヵ所また、長野市には、衛 は、きれいなことはもちろん、入口に、 転倒防止用のござが敷かれていました。 「藤棚のオアシス」と呼ばれる中 衛生センター があり、 委託業



中央分離帯の花壇

鍋屋田小東側のト (ピカピカです)





りを推進してい

ついてルール

作

末を含む端末の に、 G I G A 端

きましょう。

巡回活動で見えてくる街の姿から~

の啓発活動等の取組を全国各地で行っやSNS等の安全・安心の利用のため学期一斉行動」としてスマートフォン に重点を置き、「春の安心ネット・新学・新入学の時期(2月~5月)に特トフォン等を手にする春の卒業・進 年 多くの青少年が初めてス 主な取組として

者による管理)による対応の推進 ペアレンタルコントロー ル

の促進話し合いによる家庭内ルールづく 効果的なフィルタリング等の利用

インターネットを適切に活用する

能力の向上促進

です。 スマートフォン等の安全・安心な利 対応が課題になっていることを踏まえ す。SNSに起因するトラブル等への身に付けることが重要になっていま 考えてネットを適切に活用する能力を を高めるととも に関し、青少年や保護者の意識や 便利なものであり、 インターネット は適切に使えば非常 は自 分で 用

名参加を目安にしています。そのため各 集と年間20校ほどから各校PTA2~3 動、環境浄化活動、啓発活動を行ってい 年を守ることを目的として巡回指導活 阻害する恐れのある環境や行為から青少 校は、5~6年ごとに一回担当するよう が、「一日少年育成委員」です。一般募 青少年の健全な育成を図るため、これを なります。 ・高校の各校から先生1名選出さ 年育成委員は、 これらの活動を一日体験するの 長野市の

りましたが、17校、26名のPTAの皆さ今年度は、コロナ対応で一回中止にな 先生方の参加がありました。



かないのではと思っていましたが、多 くの子どもたちがおり、 ト・ゲームで遊んでおり、あまり出歩 近の子どもたちは、 インターネッ 驚きました。



店内の巡回

たいと思いました。

ていく小学生にしっかり話をしていき

親としてこれから高校生になっ

〇一日少年育成委員として街頭指導を体 段何気なく見ている掲示物や置かれて 店を見ることは難しかったですが、 験させていただきました。 たいと思います。たいへん貴重な体験子どもたちを見かけた際には声をかけ どもの頃、子どもたちが集まる様々な場所を見回りましたが、 いる物が、 く利用する店を、利用する側では ができました。 に気づきました。今後は、地域に戻り、 ついては基本的に変わっていないこと 子どもたちが集まる場所に所を見回りましたが、私が子 非行防止となっていること 中高生が多

でぜひ参加をお願いします。 。一般からの募集も行っていますの11月の月初めの土曜日に実施してい日少年育成委員は、7月、9月、10 ムページや広報ながのをご覧くださ 詳しくは



長野駅前交番で話をきく

則って、 されていたケースもありました。条書と思われるものが区分されず陳列がなくなりました。しかし、有害図 じって陳列されていた店舗もありまと思われるものが、一般図書類に混ました。また、昨年度は、有害図書 例に基づき、 なくなり基本的には成人誌コーナー 二店から「成人雑誌」の取り扱いが ンビニエンスストアは、大手コンビ た。ご協力に感謝申し上げます。 したが、本年度はありませんでし は、長野市青少年保護 書店 · DVD | 区分陳列が徹底されており野市青少年保護育成条例に 店長に対応をお願いし コ

なく

た。感謝いたします。 青少年健全育成に協力いただきまし 多くの店舗は改善に快諾いただき

多いこと、未成年の喫煙のことをお聞

に改めて気づくことができました。ま

た、交番で警察の方から、

深夜徘徊が



回ったらどうでしょうか。

駅前の人流は再びとても多

子どもたちが集う場所を見て

ています。 保護することを目的」として行われ れのある環境及び行為から青少年を成を図るため、それを阻害するおそ 立入調査は、 青少年の健全な育

施しました。 ストア170店舗 今年度は、 販売店19店舗、 **調への立入調査を実** 店、DVDレンタ

きますが、休日に巡回指導を行うきますが、休日に巡回指導を行ういけなくなった」という話をよく聞いが駅前に移転しました。また、一件が駅前に移転しました。また、一件が駅前に移転しました。また、一件が駅前に移転しました。また、一件 とです。大人も子どもたちと一 煙・飲酒が多くなってきたというこ るなかで、 と、「アニメ」「カード」等扱う店 は子どもたちで賑わっています。 察の方の話によると、最近、 ン」閉店のため、若者が集う3店今年度9月、大型店舗「アゲ 喫す警舗



長野駅前

ıĽ

導、少年育成センターによる巡回2少年育成委員や地域要請の巡回2 導として巡回をしています。 長野駅前周辺、 権堂周辺 を、 一 指指日

少年 ・相談専門委員会より

どで欠席となった専門機関もありま から参加いただき、急な予定変更な 学校3名、高校1名の委員の先生方 5回行われました。 育事務所、 研究を行ってきました。 ている専門機関の方々と共に、事例 と、少年相談連絡会に参加いただい 今年は、 年度の少年相談専門委員会は、 小学校長会、中学校長会 長野少年鑑別所、 小学校3名、 北信教 中

言・ご指導をいただきました。 したが、多くの専門機関からのご 検討事項として ○ネット・スマホに関すること

ます。

○窃盗・嫌がらせに関わる問題 ○学校と他機関との連携につい 不登校や不適応にかかわる問 、個人情報の拡散等の問題 7

いくか、その必要性をご示唆いただ の生徒指導 きました。 関係者合同 この成果 来年度

〇この前、

授業でゲーム機とスマホ

につ

いてのお話を聞きました。

僕はいつも

まずい

ゲームをやり過ぎているので、

出前講座の感想

ています。 く必要性を感じ

情報を得て、児童・生徒を理解して さが見えてきました。 多くの事例は、一つの問題に、多く の要素が含まれており、 数多くの事例を扱ってきました。 いかに多くの 対応の複雑

表を行い 研修会で発

なあと思いました。

だから毎日、

時間

を守ってゲームをしたいと思いました

小学校5年生)。

今 年 度 **の** 出 前 講 座 の 成 果 ح 課 題

らの要請が多く、 は、学校からの要請とともに、 前講座の要請をいただきまし スマホやネットトラブルに関わる問題 講座の要請をいただきました。今年今年度も多くの学校・団体などから出 公民館等の講座として 他団体か

少年は、 ちと共有してい 学校関係だけで 解し、子どもた ネット社会を理 り、ネット社会 関心が高まって なく、地域でも 人たちがより しています。 環境が身近にあ た時からネット いる様子が伺え になりました。 で呼ばれるよう 囲まれて生活 現代の青 生まれ 令和 4 年度12月末までの開催状況

77位十十度12万水のこの州底水池		
	講座数	受講者
小 学 校	11	児童、保護者
中学校•高校	3	生徒、保護者
特別支援学校	2	生徒、職員
住民自治協議会、他団体	8	地区育成委員他団体講座受講者
	•	

〇今までSNSは、 自分も傷つくと思った て使っていかないと、 嫌なことはしない、 の講演を聞いて、 いればいいと思っていたけど、 しっかり考えて、 少し考えて使って というのを考え 言われた人も (中学校1年 · 今 日



北堀公民館での出前講座

相談窓口 少年育成センター

こ連絡ください。来所相談もできます。

月~金曜日 ※ 匿名でけっこうです 8時30分~17時15 電話 228-8588

後 記

吉田小学校での出前講座

うございました。 の事業にご理解ご協力を賜りありがと かきをしようと思う今日この頃です。 をとってゴミを拾う、雪が降ったら雪 くてごめんなさい」と言葉が返ってき 声をかけた。「いつもきれいにできな ろしくお願い なります。 た。道路にゴミが散乱していると気に 最後に、一年間皆様には当センター 地下道で、 「いつもありがとうございます」と せめて自分の家の前は、 いたします。 ゴミを片づけ 引き続き来年度もよ ている人 草

少 年 相 談

ネットトラブルやスマホ・ゲーム依存 は、育児や子育ての悩みや不安、貧困、 相談を受けています。 もの非行問題や生活問題などに関する などの相談も受けています。 相談が少なくなりましたが、 たこともあり、少年育成センターへの 談窓口を一本化「ワンストップ」にし いじめや不登校など子どもに関する相 長野市少年育成センターでは、 今年度、 SNS等 子ど